

連 理



学校教育目標

「生きる力を持ち、明日の郷土を担う、心豊かな生徒の育成」

重点教育目標

『ワクワクを創る』 学びにワクワク・行事にワクワク・仲間にワクワク

乙部町立乙部中学校 学校だより 令和4年7月22日(金) 第4号

ふるさと乙部について学ぶ意義

乙部中学校 校長 宮腰屋 由

平成16年の本校開校以来、「ふるさと乙部への誇りと愛着を持つ生徒」の育成を目的として実施してきた**漁業体験学習**。ひやま漁協乙部支所と乙部船団の皆様の全面的なご理解とご協力で毎年行われてきた、本校にとって何事にも代え難い学習です。コロナ禍の影響で、この2年間中止せざるを得ませんでしたが、今年度に入り3年ぶりに再開することができました。既に1年生はナマコ養殖(6/27)、3年生はイカ漁(7/16)の体験学習を行いました(2年生のサケ定置網漁体験は秋に実施予定)。普段できない体験に目を輝かせ、真剣に・主体的に学ぶ生徒の姿がありました。この漁業体験学習をとおして生徒1人1人が乙部町の漁業者の皆さんとふれ合い、漁業者の皆さんの頑張りを知り、基幹産業である漁業のことを学んだ経験を生かして、将来は乙部町の魅力について胸を張って周りに発信できる大人になって欲しいと心から願います。ひやま漁協乙部本所ならびに乙部船団の皆様の「乙部の子どもたちのために」というご厚情、そしてたくさんのご支援に心から感謝申し上げます。

さて、明日から夏季休業となります。前号でもお知らせしたとおり、**夏季休業中の1人1台端末の持ち帰り**を行います。持ち帰りに賛同していただきました保護者の皆様のご理解に感謝いたします。ありがとうございます。本日持ち帰った端末で生徒が取り組むWebドリル(イーボード)は、これまで学校で学習した内容の復習(学び直し)を行うことで基礎基本の定着が期待できます。学校では情報モラルや利用ルール、イーボードの活用方法について、これまで生徒に指導を重ねてまいりました。保護者の皆様にも随時プリントの配付や公式サイトで周知してまいりましたが、下記について改めてご理解・ご確認をお願いします。

- ① 学習のために学校(乙部町)が貸与する機器ですので、学習目的以外で使用させないでください。有害なサイトへのアクセスやゲーム、SNS利用など、学校では禁止しております。
- ② 端末は精密機械です。たいたり、落としたりといった乱暴な取り扱いをさせないようにしてください。(持ち帰りにおける端末の使用・維持はご家庭の管理下となりますので、万が一の端末破損等の場合は、原則として修理・弁償の費用を負担していただくこととなりますことをご理解ください。) ※万が一の破損や故障又は紛失があった場合は、速やかに学校に届け出てください。
- ③ 学校でも端末使い方のルールを指導していますが、ご家庭での使用については保護者の皆様で管理をお願いします。就寝時はリビングに置く、充電はリビングで行うなどして保護者が見えない状況を作らず、使用場所や使用時間等のご家庭のルールをお子様と話し合い、ご指導・ご確認ください。

夏季休業中の端末を活用したお子様の家庭学習がどのようなものなのか・取組状況はどうだったのかを、保護者の皆様にもご覧・ご確認いただいた上で、必要な場面ではご指導もお願いいたします。夏季休業明けには、アンケートを実施して、成果・課題の検証を行う予定です。

最後に、北海道中学校陸上大会(7/27~北見)に出場する3年生横山さん。北海道中学校サッカー大会(7/29~留萌)に出場する3年生松原さん・和島さん・早川さん・齋藤さん・小野さん、2年生小田さん・野村さん。北海道中学校剣道大会(7/30~岩見沢)に出場する3年生平野さん・浅野さん・高島さん、2年生高島さん、1年生平野さん・陳祐さんの健闘を心から願って1学期を閉じたいと思います。保護者の皆様、そして地域の皆様には、夏季休業中の本校生徒への目配り・気配り・心配りとともに、今後とも本校教育活動への一層のご支援をよろしくお願い申し上げます。

檜山中体連球技・武道大会終了！！ 全道大会での活躍を期待します。

7月5・6・8日、檜山中体連球技・武道大会が行われました。本校から出場した選手たちは、自分の力を出し切るために精一杯のプレーをみせてくれました。

惜しくも敗れたチームについては、思いを次のチームに繋げ、勝ち残ったチームは檜山の代表として全力でプレーしてきてほしいと思います。健闘を祈ります。

総合的な学習（1年）・（3年）

1年生のナマコ（6/27）、3年生のイカ（7/16）の漁業体験を3年ぶりに行うことができました。秋には、2年生の鮭の漁業体験が予定されています。生徒たちは、乙部町の基幹産業の漁業について深く知ることができる貴重な体験をすることができました。

檜山漁協・乙部本所 ナマコ協議会（会長 工藤智司様）、乙部船団（船団長 松崎敏文様）のご協力のもと行われたものです。紙面をお借りして改めて感謝申し上げます。ありがとうございました。



2年宿泊研修・1年遠足 無事終わりました！

7月12・13日に2年生の宿泊研修が、同じく13日に1年生の遠足が行われました。

2年生は、「温故知新」をテーマに“自主的に動くためには、どうすべきか”“ということを考えながら函館の自主研修や大沼のカヌー体験など積極的な活動のみせてくれました。1年生は、「絆を深める」をテーマに江差町の自主研修や鷗島のマリンスポーツにも挑戦しました。2つの学年ともに生徒たちが大きく成長できるものとなりました。

事故のない、充実した夏休みにしてください。始業式は、8/19です。



成績 ○球技大会(7月5日)

・サッカー（江差運動公園）

第1位 乙部・北檜山5-0今金

全道大会出場決定

・バレーボール（乙部中）

（女子）予選 ①乙部中0-2上ノ国・江差・江差北 ②乙部中0-2厚沢部・奥尻

3位

・バスケットボール(上ノ国町)

（男子）①乙部・上ノ国 100-13 今金

②乙部・上ノ国 32-40 江差

2位

（女子）①乙部・上ノ国 25-51 北檜山

②乙部・上ノ国 49-41 江差 ③乙部・上ノ国 37-21 今金

2位

○武道大会(7月8日) 乙部中学校体育館

・剣道 ①男子団体戦(出場1チーム)1位

全道大会出場決定

②男子個人戦(6名参加)

平野佑真(3) 優勝、浅野一翔(3) 2位、

平野磨寛(1) 3位、高島脩誠(3) 4位

全道大会出場決定

【7・8月の予定】

7月

27日(水) 全道陸上(北見)~29日

29日(金) 全道サッカー(留萌)~31日

30日(土) 全道剣道(岩見沢)~31日

8月

10日(水) 学校閉庁日~15日

19日(金) 始業式・二計測

25日(木) 前期末テスト~26日

30日(火) 修学旅行(秋田・岩手方面)~9月2日

詳しくは乙部中ホームページ(乙中ブログ)にも掲載していますのでご覧ください。

<https://otobe-jhs.edumap.jp/>

